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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
REFORMAS RESPONDEN A INTERESES POLÍTICOS 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

Las  reformas  electorales  que  se  han  hecho  en  Querétaro  sólo  han  sido  producto  de  los  intereses  políticos  y 
antidemocráticos de los partidos que han gobernado el Estado, señaló Ulises Gómez de la Rosa, ex presidente del PRD 
en  Querétaro.  Dijo  que  ahora  la  redistritación  que  ahora  llama  el  diputado  del  PAN  Apolinar  Casillas  es  sólo  parta 
aumentar el número de diputados en la Legislatura Local y es la justificante para llamarle a todo un proceso Reforma 
Electoral,  reduciéndola  sólo a  intereses muy  identificados,  las  cuales  siempre  se quedan muy cortas,  son  reformas a 
modo muy a su conveniencia, sin que se toquen temas torales que si lesionan a la ciudadanía, al sistema democrático, y 
de las que son muy beneficiados sólo el PRI y el PAN. (DQ p. 9) 
 
SE CONFIRMA FRACASO 
Por Hilda Navarro 
En las elecciones a delegados del municipio de Corregidora, los resultados preliminares pintan que en seis delegaciones 
se anulara el proceso, una por “disturbios”, una por “una confusión del ayuntamiento” y cuatro porque no alcanzaron el 
25 por ciento de  los votos requeridos; situación que hará que el presidente municipal, Antonio Zapata, designe a  los 
delegados. Sólo tres delegaciones podrían hacer válidos los resultados en casilla. (N‐Síguelo p.6) 
 
ZAPATA ELEGIRÁ A DELEGADOS 
Por Fernando Trejo 
Este domingo  se  realizaron  las  votaciones para  elegir  a  los delegados y  subdelegados del municipio de Corregidora, 
donde  se  presentaron  problemas  para  elegir  a  los  delegados  de  la  Negreta  y  de  San  José  de  los  Olvera,  ya  que  se 
cerraron los centros de votación anulando los sufragios emitidos por la población. El regidor del Partido Revolucionario 
Institucional  (PRI), Miguel Ramírez Suárez,  comentó, que por este motivo, Luis Antonio Zapata Guerrero, presidente 
municipal, tendrá que elegir a los delegados de estas dos regiones del municipio, aunque esto tendrá que ser bajo los 
estatutos que presente la comisión encargada de las votaciones de los delegados y subdelegados. (C p.11) 
 
PRIÍSTAS DENUNCIAN MÁS IRREGULARIDADES 

Por Aimée Pacheco 

Candidatos que contienden en Corregidora por la delegación de San José de los Olvera denunciaron irregularidades en 
el proceso, por  lo que demandaron certeza  jurídica y transparencia en el proceso de elección. Los candidatos Martín 
Olvera Almaraz  e  Isaúl González Ruiz,  dieron  a  conocer  un documento –  firmado  también por  los  candidatos Reyna 
Padilla Servín y  Juna Manuel Moreno‐ en el que denuncian ante  la Comisión Especial del Ayuntamiento,  las acciones 
ilegales que dicen hubo antes y durante el proceso de elección. Entre  las  irregularidades que  ‐dicen‐ hubo, estuvo  la 
compra de votos a favor de Jesús Guerrero, a cambio de despensas según Isaúl González Ruiz, quien aseguró que cuenta 
con evidencias de eso.  (DQ p. 3) 
 
DENUNCIAN “MANO NEGRA” EN ELECCIÓN DE DELEGADOS 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

El  presidente municipal  de  Corregidora,  Antonio  Zapata,  incurrió  en  actos  de  autoritarismo  al  “meter mano”  en  las 
elecciones de delegados de esa demarcación, donde incluso se suspendió la votación en La Negreta, por unas supuesta 
falta de condiciones, denunció el Secretario de Organización del Partido Revolucionario  Institucional (PRI),  Juan  José 
Ruiz Rodríguez. “No solo fue en una delegación o dos, en prácticamente todas se denuncian irregularidades, esto tendrá 
sus  consecuencias  tanto  a  nivel  social  como  político,  amañar  las  elecciones  para  imponer  a  sus  candidatos  y  tener 
delegados cómodos para él, le va a generar una serie de problemáticas”, dijo en rueda de prensa. (DQ p. 4) 
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DENUNCIAN ANOMALÍAS EN ELECCIÓN DE CORREGIDORA 
Por Norma Ayala 
Los  candidatos  que  participaron  el  pasado  domingo  4  de  noviembre  en  la  elección  de  delegados  de  San  José  de  los 
Olvera, La Negreta y Charco Blanco, denunciaron irregularidades registradas durante el proceso, entre ellas, el reparto 
de despensas para la compra del voto en favor de un candidato específico. Martín Olvera, Cristina Rosas y José Renato 
Arreola denunciaron que  también se dio el  robo de urnas y el  extravío de boletas. Culparon al presidente municipal 
Antonio Zapata Guerrero de querer imponer a su gente por tener intereses políticos. El ex candidato a la delegación San 
José de los Olvera, Martin Olvera, informó que antes, durante y después del proceso electoral hubo un gran número de 
inconsistencias, entre  las que destacó la entrega de despensas a fin de que la gente votara a favor de Jesús Guerrero, 
quien finalmente ganó en esa delegación.  En el caso de la delegación de La Negreta, la ex candidata Cristina Rosas se 
proclamó  ganadora  del  proceso.  Afirmó  que  el  robo  que  se  dio  de  las  tres  urnas  instaladas  en  la  demarcación  fue 
realizado  por  los  presidentes  de  las  mesas  de  votación,  mismos  que  son  empleados  de  la  dirección  jurídica  de  la 
presidencia  municipal.  La  ex  lideresa  de  la  organización  Antorcha  Campesina  dijo:  “Los  señores,  sin  ninguna 
explicación, se llevaron las urnas queriendo golpear a la gente para que siguiera votando. Acusamos a Antonio Zapata, 
puesto que él propició este tipo de anomalías en el proceso ya que no quería que yo ganara”, dijo Rosas Illescas. Solicitó 
la  anulación  de  las  elecciones  por  haber  sido  una  elección  apoyada  por  el  alcalde.  En  Charco  Blanco,  José  Renato 
Arreola,  Rosario  Reséndiz  y Martin  Rodríguez,  ex  candidatos  a  la  delegación,  informaron  que  durante  el  proceso  se 
robaron  una  urna.  Sobre  las  inconformidades,  la  integrante  de  la  Comisión  Especial  de  regidores  que  se  instaló  el 
domingo, Brenda Cárdenas,  explicó que únicamente  recibió  la denuncia de una anomalía  en La Negreta. Dijo que  se 
presentó un conato de violencia, por lo que se procedió a suspender las elecciones en dicho lugar. (EUQ, 4A) 
 
SOY OPERADOR DE LOYOLA, POR MI TRABAJO: PATIÑO 
Por Laura Valdelamar 
“Tenemos  un  liderazgo  que  nos  ha  permitido  la  gente,  trabajo  institucional  para  que  las  bases  sigan  creyendo 
independientemente de la derrota que acabamos de sufrir por la presidencia municipal, nosotros seguimos trabajando 
y  gestionando  para  la  gente”,  dijo  el  ex  presidente  municipal  Miguel  Ángel  Patiño  Aboytes,  sobre  su  trabajo  como 
operador de Roberto Loyola Vera en el municipio de Corregidora. (N‐Síguelo p.6)   
 
PIDEN SUSPENDER PROGRAMA GUBERNAMENTAL PARA EVITAR COACCIÓN DE VOTO 
Por Martha Romero 
La comisión Transitoria para  la elección de autoridades auxiliares en San  Juan del Río exhorta a diputados  locales a 
evitar  la entrega de apoyos en esta semana, y solicitará  la suspensión de entregas del programa estatal “Soluciones”, 
para impedir el manejo de dichos apoyos con fines electorales. El presidente de la comisión transitoria para la elección 
de autoridades auxiliares, Rafael Camacho Camacho,  reconoció que en varias  comunidades se cuenta con candidatos 
que  a  su  vez  forman  parte  de  los  comités  de  Soluciones,  integrados  en  el  municipio,  por  ello  la  importancia  de 
suspender cualquier apoyo de este programa. En este sentido dijo que se ha exhortado a la coordinación municipal de 
Soluciones  a  pausar  la  entrega  de  apoyo  en  las  comunidades  en  las  que  se  lleven  a  cabo  elecciones  de  delegados  y 
subdelegados. Este fin de semana el comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), denunció que el diputado por 
el Partido Nueva Alianza, Juan Alvarado Navarrete, ha dirigir el voto en comunidades previo a la elección que se llevará 
a cabo el próximo domingo. En el comunicado de prensa, el dirigente municipal del PAN Erick Juárez responsabilizaba 
al legislador de la compra de votos e irregularidades que puedan detectarse en el proceso electoral. A su vez, el regidor 
por el Partido de la Revolución Democrática Agripino Torres, aseguraba que habitantes de varias comunidades notaron 
la entrega de despensas a cambio de que los beneficiados votaran por determinado candidato, por lo que el perredista 
pidió vigilar las comunidades de manera previa al proceso. El regidor del PRD solicitaba también la vigilancia a entrega 
de apoyos para evitar que su destino tuviera fines electorales y no de apoyo a los que menos tienen. El presidente de la 
comisión  transitoria  descartó  haber  recibido  denuncias  sobre  posible  compra  de  votos,  aunque  reconoció  que  los 
apoyos  en  especia  pueden  ser  entregados  a  cambio  de  votos  a  favor  de  determinados  candidatos  a  delegados  y 
subdelegados. El  también regidor síndico dijo que  las denuncias sobre coacción del voto,  son sólo  rumores y que en 
todo caso, será la dirección de Desarrollo Político la encargada de confirmar o descartar dichas quejas  “Al momento no 
hemos recibido la queja de alguno se los aspirantes por la compra de votos o entrega de apoyos, pero estaremos atentos 
y la dirección de Desarrollo Político debe atender este tipo de situaciones” dijo.  
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De igual forma exhortó a los habitantes a denunciar cualquier anomalía en la entrega de apoyos en especie o dinero a 
cambio del voto hacia determinado aspirante. Rafael Camacho aseguró que de recibir denuncias previas a la votación, la 
comisión transitoria tiene facultades para actuar en consecuencia. El regidor síndico reiteró que el diputado por Nueva 
alianza Juan Alvarado, será exhortado a no intervenir en el proceso de elección de delegados y subdelegados, aunque 
aseguró que al momento no se ha confirmado  la denuncia en contra del  legislador que hiciera el PAN. Agregó que al 
igual que a Juan Alvarado, se hará el mismo exhorto a los legisladores sanjuanenses Gerardo Sánchez Vázquez (PRI) y a 
Guillermo Vega Guerrero (PAN) para evitar que la ayuda que pudieran otorgar sea malinterpretada por los habitantes. 
Finalmente,  pidió  a  los  habitantes  de  comunidades  a  votar  libremente  el  11  de  noviembre,  y  denunciar  cualquier 
irregularidad detectada antes y después del proceso, “es importante que denuncian cualquier anomalía pero también 
que los diputados se mantengan alejados de las comunidades para evitar malos entendidos”  insistió Rafael Camacho. 
(EUQ, 4A) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
PADRÓN DEL PAN ENVEJECE, ALERTAN 
Por Linda Sepúlveda  
El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  tiene  un  padrón  de militantes  son  una  edad  promedio  de  52  años,  por  lo  que  la 
dirigencia estatal del instituto político tiene como propósito incorporar más personas jóvenes a las filas del blanquiazul. 
De acuerdo con el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, la estrategia que seguirá el 
partido es incidir en el sector joven de la población. “La estrategia será ser un partido que vaya muy dirigido a jóvenes y 
mujeres. Nuestro promedio de edad es de 52 años, cuando el promedio de edad de la población es de 30 años. Hay un 
desfase demográfico entre la realidad del país y el padrón del PAN”. (EUQ, 1A) 
 
PAN ESTÁ “AVEJANTADO” 
Por Aimée Pacheco 

Al aceptar que el PAN “se contaminó” con el ingreso de una militancia “emergente”, el presidente estatal de su partido, 
José Luis Báez Guerrero, detalló0 que el promedio de edad de los panistas es de 52 años, por lo que tras el proceso de 
refrendo, que apenas lleva un 15 por ciento de avance,  impulsarán una estrategia que permita cambiar el proceso de 
afiliación y atraer a militantes jóvenes. “Nuestro padrón tiene un promedio de edad de 52 años cuando el promedio de 
edad de la población es de 30 años, entonces hay un desfase demográfico ante la realidad del país y el padrón del PAN, 
nuestro padrón está envejeciendo, tenemos que renovarlo con una vinculación muy cerca con jóvenes y mujeres”, dijo. 
Anticipó que tan sólo el 15 por ciento de los panistas han atendido el trámite del refrendo, sin embargo rechazó que 
quienes han refrendado sean estrictamente panistas que lograron colocarse en un trabajo. (DQ p. 5) 
 
PRI 
 
RELANZA GARCÍA CAMPAÑA DEL PRI EN APOYO A LA ECONOMÍA FAMILIAR 
Por  Redacción 
Querétaro,  Qro.‐  Jorge  García  Quiroz,  dirigente  estatal  del  PRI,  dio  a  conocer  que;  además  de  reforzar  la  campaña 
permanente de credencialización y el programa de Ahorro Familiar, el Revolucionario Institucional también trabaja en 
temas que tienen que ver con la sensibilidad social, por lo que anunció la reactivación de los miércoles ciudadanos en la 
sede del PRI, en donde la Secretaría de Gestión Social estará a cargo del programa "apoyando a las familias queretanas". 
En  rueda  de  prensa,  donde  estuvo  acompañado  por  el  diputado  Braulio  Guerra  Urbiola;  Juan  José  Ruiz  Rodríguez, 
secretario de organización y Laura Isabel Amador González, secretaria de gestión social, abordó los temas de la agenda 
de trabajo en favor de las familias queretanas. Guerra Urbiola comentó que los diputados del PRI están abocados en la 
economía de  los queretanos; pero también en  los razonamientos técnicos y  jurídicos que  le dan viabilidad o no a  las 
iniciativas de ley que se presentan. (DQ p. 1) 
 
 
 
 



  
MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2012 

 

4 
 

SENSIBILIDAD SOCIAL PIDEN AL DIPUTADO M. AGUILAR 
Por Enrique Zamudio 
En  conferencia  de  prensa  convocada  por  el  dirigente  estatal  del  PRI,  Jorge  García  Quiroz,  el  diputado  local,  Braulio 
Guerra Urbiola, aseguró que “las descalificaciones,  las adjetivaciones que está realizando el diputado  federal, Marcos 
Aguilar  Vega,  provocan  o  incitan  al  conflicto”.  “Conminamos  al  diputado  Marcos  Aguilar  para  que  transitemos  y 
abordemos el tema del Seguro Vehicular con una sensibilidad social que permita tocar las fibras más concretas de que 
las familias queretanas aspiran”. (N p.3) 
 
MARCOS AGUILAR ES EXHIBICIONISTA 
Por Gustavo López 
Desconoce  la  Ley  y  cuando  fue  líder  estudiantil,  faltaba  a  clases,  señaló  Jorge  García Quiroz.  El  dirigente  estatal  del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) Jorge García Quiroz, calificó al diputado federal Marcos Aguilar Vega, como 
protagonista  y  exhibicionista,  además  de  asegurar    que  el  legislador  desconoce  la  ley:  “Es  un  asunto  en  donde  el 
presidente  del  TSJE  dice  que  es  un  tema  de  carácter  anticonstitucional,  no  creo  que  haya  una  situación  que  sea 
congruente para seguir llevándolo al exhibicionismo y protagonismo. (C p.3) 
 
APOYAN PRIÍSTAS A CARREÑO 
Por Edith Parra 
La demanda que interpuso el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, en contra del diputado local, Ricardo Carreño, no 
es  procedente  y  sólo  cae  en  el  exhibicionismo  y protagonismo del  legislado  federal,  puntualizaron  el  presidente  del 
Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Jorge  García  Quiroz  y  el  coordinador  de  la 
bancada de ese partido en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola. Los dos diputados tanto el federal como el local, se 
han enfrascado en un disputa en torno a la iniciativa de ley que aprobó la 56 legislatura en torno a la obligatoriedad del 
seguro de automovilista, cuando Aguilar Vega, presidió la comisión de movilidad y que fue regresada para su análisis 
por la 57 legislatura por parte del Poder ejecutivo, tras considerar que con ella se viola la Constitución. (EUQ) 
 
LLAMAN A MAV PROTAGONISTA 
Por Candhy Escalante 
El PRI siempre cuidará la economía familiar, aseguró el diputado priísta Braulio Guerra Urbiola, quien destacó que si al 
diputado Marcos Aguilar Vega le interesa tanto la iniciativa para obligar a los queretanos a comprar un seguro de daños 
a terceros que la lleve a la Legislatura federal que es el lugar en donde actualmente se encuentra. “Los diputados del PRI 
conminamos al diputado federal Marcos Aguilar par que transitemos y acordemos el tema del seguro vehicular con una 
sensibilidad social que permita tocar las fibras más concretas de lo que las familias queretanas aspiran en este periodo 
económico complejo en el país”. (PA, 4A) 
 
PRD 
 
PRD ATERRADO POR MORENA 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

El presidente del Partido de la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, no tiene facultades para convocar 
a un proceso de afiliación, como lo anunció en días pasados, señaló el secretario general de este instituto político, José 
Luis Núñez Olvera, quien cuestionó otras acciones del dirigente estatal. Es de verdadera preocupación dijo, que no se 
realicen sesiones de Comité Ejecutivo, porque nadie quiere trabajar con él, reparte secretarías como si fuera dueño del 
PRD,  está  aterrado  por  lo  que  haga MORENA  y  ahora  resulta  que  está  por  llevar  por  cuenta  propia  un  proceso  de 
afiliación  el  próximo  10  de  noviembre  en  un  acto  de  verdadero  autoritarismo,  sectarismo  y  desmembrándose  del 
Comité Ejecutivo Nacional. (DQ p. 12)   
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PODER EJECUTIVO 
 
RINDEN PROTESTA DOS NUEVOS NOTARIOS 
Por Noticias 
El  gobernador  José  Calzada  Rovirosa  realizó  la  toma  de  protesta  de  José Homero  Trejo  Doguin  y  Luis  Felipe  Ordaz 
González, como Notarios Públicos, adscritos a las Notarías 1 de Jalpan de Serra y No. 5 de Querétaro, respectivamente. 
(N p.7) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
LOCALLIS: ALCALDÍAS GASTARON MÁS DE LO AUTORIZADO EN PUBLICIDAD 
Por Linda Sepúlveda 
En Querétaro, nueve de los 18 municipios ejercieron 68.9 millones de pesos en publicidad oficial durante 2011, lo que 
significa 115% más del presupuesto autorizado que fue de 31.9 millones de pesos. El coordinador de proyectos de la 
organización Locallis, Julio César Sánchez, informó que en el diagnóstico sobre el acceso al gasto de publicidad oficial en 
los municipios  del  estado  se  detectó que  se  ejercieron 37 millones más que  lo  autorizado. Manifestó  que  la  falta de 
transparencia  en  los  recursos  que  se  destinan  a  la  publicidad  oficial  por  parte  de  los  gobiernos municipales,  es  la 
prueba de que la opacidad domina en Querétaro. “En total gastaron 68.9 millones de pesos en publicidad oficial, lo que 
implica un incremento de 115% sobre los 31 millones aprobados en sus presupuestos de egresos”, apuntó Julio César 
Sánchez. (EUQ, 1A) 
 
ESTRENAN POLICÍA TURÍSTICA EN EL CENTRO 
Por Lorena Sandoval 
El municipio de Querétaro tiene un nuevo esquema policial, único entre las 18 demarcaciones que componen la entidad 
denominado Policía Turística, al que se  integraron 20 elementos de seguridad. Durante  la ceremonia, el gobernador, 
José Calzada Rovirosa y el alcalde Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregaron 10 unidades para la Policía Turística, que 
son carro de tipo golf, para que los elementos puedan recorrer el Centro Histórico en sus andadores y calles. (EUQ, 1A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DEMANDA MARCOS AGUILAR A DIPUTADO  
Por Linda Sepúlveda  
El diputado Marcos Aguilar Vega entregó la demanda penal por daño moral al diputado priísta Ricardo Carreño Frausto. 
Luego de que el legislador priísta acusó a Aguilar Vega de haber legislado al vapor la iniciativa de ley que obliga a los 
automovilistas a contratar un seguro de daños a terceros en la cual aseguró que el ahora diputado federal se benefició.  
Es por esto que Aguilar Vega acudió personalmente a la oficina de Carreño Frausto a entregar una copia de la demanda. 
(EUQ) 
 
BUSCARÁ MAV CASTIGO PARA CAPATAZ COREANO 
Por Alejandro Caballero 
El diputado federal Marcos Aguilar Vega dijo que presentará un punto de acuerdo ante el Congreso de la Unión con el 
fin de que se busque sancionar de manera ejemplar al capataz coreano Kim Joaeok de la empresa Sam Won que hace un 
par de semanas golpeara al trabajador queretano Jorge Alberto Zamora Esparza y cuyas imágenes han dado la vuelta no 
solo a nivel nacional sino también a nivel internacional. (PA, 9A) 
 
INVIABLE LA CENTRAL: UAQ 
Por Noemí Rubio 
Como poco viable es como define el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, la 
Terminal  de  Autobuses  que  fue  autorizada  por  la  administración  municipal  anterior,  encabezada  por  los  panistas 
Francisco Domínguez Servién y María del Carmen Zúñiga Hernández. Declaró el rector del Alma Máter que la obra es 
poco  viable  debido  a  la  zona  en  donde  se  autorizó  su  creación,  pues  afectaría  de  manera  considerable  a  toda  la 



  
MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2012 

 

6 
 

población que transita por la zona; aunque no negó que sea necesaria la creación de la misma pero en otra ubicación, ya 
que dicha Estación de Autobuses se autorizó en la Avenida Epigmenio González casi en su intersección con la Avenida 5 
de Febrero, zona que dijo en horas pico se encuentra con nudo vial considerable. (PA, 1A) 
 
CAEN AQUÍ TRES TEMPLARIOS 
Durante  la  madrugada  de  este  lunes  elementos  de  la  Policía  Municipal  de  Corregidora  lograron  asegurar  a  tres 
presuntos  integrantes  de  los  “Caballeros  Templarios”,  mismos  que  fueron  ubicados  cuando  estaban  colocando  una 
narcomanta en el puente del Romerillal, en los límites de este estado con Guanajuato. (PA, 1R) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 

Por  Adán Olvera 

Querétaro, Qro.‐ En tres semanas comienza el nuevo Gobierno de México y los retos con los que llega la administración 
de  Enrique  Peña  Nieto  son  de  importancia mayor  y  tienen  que  ser  atendidos  de  forma  cuidadosa.  Algunos  actores 
políticos  han  tratado  de  meter  el  tema  de  una  posible  alza  de  los  impuestos  en  nuestro  país,  IVA  generalizado 
incluyendo medicinas y alimentos de hasta 20 por ciento. Ayer el senador por Querétaro Enrique Burgos reveló en ABC 
DIARIO que la prioridad que les ha hecho saber el gobierno que encabezará Enrique Peña Nieto es la configuración de 
una  reforma  energética  que  provoque  la  expansión  de  Pemex,  que  permita  la  inversión  privada  y  la  generación  de 
fuentes de empleo; o sea que antes de pensar en la generación de impuestos están pensando en generar las condiciones 
para la generación de fuentes de empleo. No quieren arriesgar en decisiones impopulares y sobretodo que lastime más 
a  los  bolsillos  de  los mexicanos.  Otro  asunto  que  importa  al  presidente  electo  es  la  seguridad  social  para  todos  los 
mexicanos, el mismo Peña Nieto salió a aclarar que el Instituto Mexicano del Seguro Social, no desaparecerá y es que 
algunos así lo quisieron entender. Se dice que el IMSS será parte de un nuevo esquema de seguridad social y tendrá el 
mismo  papel  que  ahora;  formará  parte  de  las  instituciones  que  permitan  consolidar  el  sistema  de  Seguridad  Social 
Universal. Con todos los problemas que enfrenta el IMSS en su sistema de pensiones y jubilaciones y con todo lo que 
tendrá que enfrentar con una población con más expectativas de vida, además con hábitos alimenticios que llevarán a 
que, en un futuro cercano no exista un sistema público y privado que atienda con calidad a los enfermos de diabetes, 
que hoy posiblemente  la  tengan  sin  saberlo. Los programas Oportunidades y el  Seguro Popular  continuarán y  serán 
mejorados, dicen en el equipo de transición; se nota que son otros tiempos uno se puede enterar de mucho en la página 
oficial del Presidente electo, viene detallado también  la distribución de  los recursos que  les  fueron asignados para  la 
transición de gobierno, de los 147 millones de pesos a la fecha han gastado cerca de 4 millones pesos. Por cierto, en el 
apartado de  compromisos del Presidente  electo,  en  la  sección de Querétaro,  aparecen  cinco puntos que me  imagino 
serán atendidos en cuanto arranque el nuevo gobierno: 1. Ampliar la carretera estatal a la Sierra Gorda, 2. Ampliar el 
Paseo de la República, de Juriquilla a la desviación a San Miguel de Allende., 3. Dotación, junto con el gobierno estatal, 
de agua potable, 4. Dotar al estado con 120 unidades de transporte escolar para trasladar estudiantes de zonas rurales, 
5.  Apoyar  el  proyecto  de  tren  rápido  Querétaro  ‐  Cd. México.  DE  REBOTE. Muy  activo  el  Diputado  Federal  Ricardo 
Anaya, anda metido en la creación de una comisión que investigue a la empresa MONEX y es que dicen que en eso de los 
préstamos con buenos réditos, él sabe. Y bien. adanolverar@yahoo.com.mx (DQ p.1) 
  
CUARTO DE GUERRA 

Por  Julio de la Cruz 

Querétaro, Qro.‐ RENOVADOS. Se registraron como candidatos a la dirigencia municipal del PAN en la capital Valentín 
Barbosa,  Beatriz Marmolejo  y Miguel  Parrodi.  Justo  ayer  "Pepito"  Báez  habló  de  un  PAN  urgido  de  jóvenes,  pero  a 
muchos de los que hay los excluyen por criterio de "tribu". MANDO. Que la penúltima semana de noviembre quedará 
instalado el Consejo Político del PRI y entonces habrá condiciones para que procedan a ungir un dirigente estatal por 
elección. Jorge García Quiroz podría dar al tricolor el primer proceso estable de ese tipo en muchos años. CORTES. La 
austeridad llegó a la Legislatura y, a querer o no, ya tuvo sus primeros frutos: la cobertura del seguro de gastos médicos 
fue reducida (y abaratada) a sólo cónyuges e hijos. Antes alcanzaba a padre y madre*. (*aplican restricciones). (DQ p.1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
DOS  NUEVOS  NOTARIOS.  Hijos  de  dos  apreciados  notarios  desaparecidos  protestaron  este  lunes  como  fedatarios 
públicos ante el gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA: JOSÉ HOMERO TREJO DOGUIN, en lugar de su padre HOMERO 
TREJO DE LA VEGA, en Jalpan y LUIS FELIPE ORDAZ GONZÁLEZ, aquí en la notaría de LUIS FELIPE ORDAZ MARTÍNEZ. 
Continuidad y certeza jurídica hay en este tipo de decisiones. Agua probada es apreciada. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Viene  el  presidente  Felipe  Calderón.  Protesto  lo  necesario:  Sabino.  La  última.  Este  miércoles  por  la  mañana,  el 
Presidente Felipe Calderón Hinojosa inaugurará lo que podría ser el centro de tecnología e inteligencia más avanzado 
del  país.  Acompañado  por  el  gobernador  José  Calzada,  el  secretario  de  Hacienda,  José  Antonio Meade  y  el  director 
nacional del Servicio de Administración Tributaria, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, el mandatario pondrá en operaciones 
el Centro de Procesamiento Electrónico de Datos, desde donde se vigilarán todas  las aduanas terrestres, marítimas y 
aéreas  del  país.  Ahí  se  observará  –literalmente‐  todo  lo  que  entra  y  sale,  amén  de  las  operaciones  y  actuar  de  los 
servidores públicos. Este centro de alta seguridad, ubicado por los rumbos del penal de San José El Alto, fue objeto de 
comentarios  por  parte  del  director  del  SAT,  el  señor  Gutiérrez Ortiz Mena  que  se  publicaron  en  algunos medios  de 
comunicación: Ahí se recopilará, analizará y procesará un sinfín de datos, desde trámites, placas de coches, tipos carga e 
imágenes de cámaras y rayos X, hasta agentes aduanales,  importadores y exportadores, así como el comportamiento 
fiscal de los usuarios y las redes de vínculos de individuos seleccionados. “El gran reto es cómo transformar toda esta 
información en inteligencia y eso es lo que va a hacer el Centro de Procesamiento Electrónico de Datos”, dijo Gutiérrez, 
al participar en la Convención Anual del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Comercio Exterior. También se incluirá la 
información generada en tres programas que están por arrancar: Nuevo Esquema de Empresa Certificada Segura, uno 
contra la subvaluación de importaciones y el de la Ventanilla Única. Aunque ha realizado análisis de riesgo desde hace 
años, México nunca ha tenido un centro de inteligencia en el que se procese íntegramente toda la información obtenida 
en  las 49 aduanas del país y  en  todos  los  sistemas que están  relacionados  con el  comercio exterior. En el  centro de 
control  operarán  analistas  que  tendrán  acceso  a  todo  el  cúmulo  de  información  y  podrán  estar modelando  riesgos. 
Generarán indicadores de desempeño de las aduanas, lo que les permitirá detectar tráfico pesado y les facilitará tomar 
medidas para mejorar el flujo. “Todas esas decisiones se van a tomar en un centro que va a estar alejado de las aduanas, 
la gente de ahí no va a estar sujeta al mismo tipo de presión que, en la actualidad, en la aduana está sometida y va a 
permitir un análisis de riesgo mucho más sofisticado frente al que ahora tenemos”, agregó el titular del SAT. El nuevo 
centro de inteligencia surgirá en un contexto en que la recaudación de impuestos en las aduanas en México ha tenido 
una menor importancia y conforme la función central del SAT se basa en procesar información y administrar riesgo. Un 
gran cerebro instalado en Querétaro, que genera desde ya importantes empleos y nos vuelve a ubicar como punta de 
lanza en este tipo de esquemas. Bien. MESÓN DE SANTA ROSA Rumbo. Roberto Loyola Vera ha demostrado en estos 
primeros  días  de  gobierno  que  tiene  claro  hacia  dónde  quiere  llevar  al municipio más  importante  del  estado.  Ayer 
entregó equipo de seguridad para que los policías tengan herramientas de primer nivel a la hora de hacer su trabajo. Ha 
arrancado un programa especial para recuperar Santa Rosa Jáuregui, no solamente en materia de prevención del delito 
sino de recuperación del tejido social. Por ello, el alcalde fue invitado a presentar –en 2014‐ el programa de prevención 
social del municipio dentro un foro mundial que se realizará en Colombia. Además, arrancó Día Libre, bajo el esquema 
de la conviviencia social y familiar que ha sido bien recibido. Temas como el ordenamiento urbano o la atención de su 
esposa,  Lucy  Huber  a  los  esquemas  implementados  en  el  DIF  estatal  por  Sandra  Calzada,  van  dando  forma  a  esta 
administración. Y lleva un mes. OÍDO EN EL 1810 Zapatazo. Que durante su primer trienio, ante la insistencia de un 
empresario  para  abrir  un  table  dance  en  Corregidora  ‐como  aquél  del  ahora  regidor  Rafa  Montoya‐  el  presidente 
municipal Antonio Zapata Guerrero le dijo: “okey, okey, te lo autorizo, pero con la condición de que lo pongas junto a tu 
casa”.  Ups.  ¡PREEEPAREN!  Rojos.  Muy  tempranito,  en  Chucho  El  Roto,  a  12  grados  de  temperatura,  y  en  plena 
coordinación,  conscientes  de  que  ninguna  elección  está  ganada  por  adelantado  y  que  el  2015  está  a  la  vuelta  de  la 
esquina, los priístas Jorge García Quiroz y Braulio Guerra Urbiola dieron conferencia de prensa. El dirigente estatal del 
PRI habló de lo que llamó la congruencia política de José Calzada al cumplir sus promesas de campaña en materia de 
políticas públicas y anunció la reactivación de los Miércoles Ciudadanos. Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva 
en el Congreso, Braulio Guerra, se fue duro contra el diputado federal Marcos Aguilar al señalar que el PRI está atento a 
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la situación económica de los Queretanos, pero también en los razonamientos técnicos y jurídicos que le dan viabilidad 
o no a las iniciativas de ley que se presentan; mencionó que la canasta básica se ha elevado en el país en casi un 30%: 
“cualquier carga económica para  las  familias en estos momentos  representaría un gasto el  cual es difícil  cubrir”, por 
esta razón Guerra Urbiola dijo que los diputados del PRI conminan a Marcos Aguilar para “abordar el tema del seguro 
vehicular con sensibilidad social; es necesario que no se le carguen más gastos a las familias”, y subrayó a la vez que el 
PRI siempre protegerá y trabajará en la mejora de la economía de los queretanos. A la conferencia de prensa también 
asistieron Juan José Ruiz, secretario de Organización y Laura Isabel Amador, titular de Gestión Social. Andan activos. 
¡AAAPUNTEN!  ¡Goooya! Hoy por la tarde, el ex gobernador de Querétaro, Mariano Palacios Alcocer presentará en la 
Facultad  de Derecho  de  la  UNAM  su más  reciente  libro:  Federalismo  y  Sistema Nacional  de  Coordinación  Fiscal.  Lo 
acompañarán  Israel  Alberto  Hernández,  Brenda  Areli  Hernández  Arana,  Antonio  Ruiz  Alegría  y  Sandra  L.  Carrizosa 
Guzmán. Mañana les cuento. ¡FUEGO! Sibaritas. En el mar la vida es más sabrosa y en Florida, mejor. Eso, al menos, 
parecen opinar los legisladores panistas que se la viven en el condado de Orange que aunque no tiene playa, sí cuenta 
con Orlando y sus grandes hoteles para toda la tropa: Nickelodeon Suites Resort y Walt Disney World Resort. Y, obvio, 
Sea World y todo lo demás. A nuestros legisladores no les importan las sesiones y se agarran un puentazo como Marcos 
Aguilar –que lució impecable bronceado‐ y Armando Rivera que tiene rato sin aparecer. La vida es bella… dentro del 
presupuesto. (PA, 2A) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: VIENEN MÁS FRÍO Y LLUVIAS 

Por  Heidy Wagner 

Querétaro, Qro.‐ El director de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez advirtió que debido a un 
frente frío del norte se estarán presentando bajas temperaturas en Querétaro acompañadas de lluvias ‐cuando menos ‐ 
por  un  par  de  semanas más.  El  funcionario municipal  apuntó  que  la  disminución  de  la  temperatura  y  presencia  de 
lluvias en el Estado se debió a  la entrada de aire húmedo tropical del Pacífico, "esto ocasionó mucha nubosidad y ha 
traído  mucha  lluvia,  esto  nos  ha  representado  que  en  todo  el  centro  del  país  y  prácticamente  en  todo  el  estado 
tengamos lluvia en los últimos tres días". En cuanto a esto dijo, el pronóstico es que este fenómeno vaya a menos, sin 
embargo advirtió, en los próximos días entrará un frente frío del norte,  lo que propiciará disminución drástica en las 
temperaturas, "es importante mencionar que seguimos en temporada de lluvias y que todavía estaremos en posibilidad 
de lluvia todavía un par de semanas cuando menos". Ante esto afirmó, el Sistema Estatal de Protección Civil se mantiene 
en Alerta Amarilla, "por ello desde que empezó en mayo hasta ahorita no bajamos la guardia y ya estamos trabajando y 
preparando  los  protocolos  ‐sobre  todo‐a  nivel  de  los  municipios,  en  las  Unidades  Municipales  con  quienes  hemos 
platicado y trabajado en aras de preparar  los operativos de la temporada de frío". En cuanto a las  lluvias registradas 
durante el pasado fin de semana, Quirarte Pérez destacó un deslave registrado en la carretera 140 en el kilómetro 40 
concretamente  en  San Miguel  Palmas municipio de Tolimán,  "es  un  camino que  va hacia  San Miguel  Palmas que no 
quedó incomunicado porque tiene salida por otro lado, pero se trabajó con la Comisión Estatal de Caminos y el domingo 
ya  se  abrió  un  carril  y  este  lunes  debió  quedar  totalmente  despejado".  Para  finalizar,  señaló  que  estas  lluvias  se 
registraron en mayor medida en  la zona sur del Estado,  "incluso considero en términos generales que  fue una  lluvia 
bastante benéfica, porque incrementó un poco los niveles de los almacenamientos en presas y bordos".  (DQ principal) 
 
N: ¡NADIE ME AYUDA! 
CLAMOR DEL TRABAJADOR AGREDIDO; SE REÚNE TONATIUH CON 23 EMPRESAS 
Por Luis Montes de Oca 
Jorge  Alberto  Zamora  Esparza,  ex  trabajador  de  Samson  que  fuera  agredido  por  el  capataz  coreano  Kim  Jaeoak,  es 
doblemente lastimado, pues tras el  lamentable hecho por el que los despidieron injustificadamente siendo la víctima, 
ayer  mismo  lo  dejaron  sin  trabajo  en  su  nuevo  empleo  en  otra  empresa  proveedora  de  Samsung,  donde  se  había 
empleado, bajo el argumento de que lo recontrataran “cuando pasen las aguas”. (N p.1) 
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AM: RESERVAN ACCESO A DATOS 

Por Cupertino Ramírez 

En la administración estatal pidieron a la Unidad de Acceso a la Información Pública del Poder Ejecutivo (UAIPPE) que 
reserve la información para 45 solicitudes, entre otras, una relacionada con los separos de la Procuraduría General de 
Justicia, al vigilancia y monitores de los mismos, así como el vínculo de la Comisión Estatal de Derechos Humanos  de 
Querétaro, para que personal de esta última institución pueda observar en tiempo real cómo tratan a los detenidos. El 
argumento para reservar la información, fue que a la PGJ le impide la ley abrir estos datos, por tratarse de asuntos de 
seguridad  en  instalaciones  estratégicas  como  son  los  separos.  “¿Cuál  fue  el  vínculo  que  existe  entre  el  sistema  de 
monitoreo de los separos con la Comisión de Derechos Humanos Estatal? (por ejemplo si las imágenes de video digital 
también  transmiten  su  señal  a  la Comisión de Derechos Humanos del Estado al mismo  tiempo,  o  si  existe una  línea 
directa de emergencia entre  los separos y  la CDH del estado, etc.)”, pregunta una persona mediante solicitud ante  la 
UAIPEE. (AM p. 1) 
 
C: DEJA LLUVIA CALLES DESHECHAS 
Por Gustavo López 
Ante las lluvias registradas en los últimos días, con ello diversas afectaciones a las vialidades de la capital, entre las que 
destacan algunos deslaves, así como la aparición de baches, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, 
aseguró que buscará recursos para combatir dicha problemática. “Habilitaremos recursos de donde sea, a ver cómo le 
hacemos, conseguiremos recursos para recuperar ese bacheo, se habían autorizado 10 millones de pesos que tengo yo 
mis reservas de que se hayan ya agotado, seguramente ahí hay algún recurso y si hace falta veremos de donde canalizar 
algún recurso”.   (C p.1) 
 
PA: BLINDAJE 
Por Patricia Vázquez 
Con  una  inversión  de  22.3  millones  de  pesos,  el  presidente  municipal  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  hizo  la 
entrega  de  nuevo  equipamiento  a  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública Municipal  (SSPM)  que  consistió  en  40  nuevas 
patrullas  con  alto  equipamiento  tecnológico,  así  como  10  vehículos  especializados  que  dieron  pie  a  la  creación  y 
arranque de operaciones de  la nueva “Policía Turística Municipal”. Dicha  inversión viene a reforzar  los esquemas de 
seguridad  en  el  municipio  capitalino,  que  hasta  el  momento  ya  cuenta  con  un  aproximado  de  450  unidades 
automotoras, blindando así  el territorio local. Acompañado del gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, el alcalde 
Roberto  Loyola  destacó  que  con  dicha  ampliación  de  equipamiento,  la  Policía  Municipal  agilizará  la  capacidad  de 
respuesta a la ciudadanía ante la Comisión de Delitos, pues habrá mayor presencia y cercanía de las autoridades en las 
siete  delegaciones.  “La  dotación  de  equipo,  tecnología,  armamento  e  instalaciones  es  necesaria  para  contar  con  los 
elementos suficientes que permitan a la policía actuar de manera rápida y eficaz ante la Comisión del Delito”, expresó al 
destacar  que  esta  acción  deberá  ir  acompañada  de  labores  estratégicas,  evaluación  constante  de  los  elementos 
policiales y programas en prevención del delito. En el marco de la ceremonia de Honores a la Bandera que por primera 
vez se llevó a cabo en la delegación Centro Histórico y de manera conjunta entre el Gobierno Estatal y Municipal, el edil 
 agregó que la adquisición del nuevo equipamiento suma al objetivo de garantizar la seguridad y el orden público en la 
capital  queretana ante el  escenario de crecimiento que mantiene la ciudad. “El crimen no reconoce fronteras”, expresó 
al  considerar  que  el  rubro  de  seguridad  es  un  tema  de  “retos”  permanentes  en  donde  se  percibe  como  necesario 
continuar con la coordinación entre los tres órdenes de gobierno y los ciudadanos. (PA, principal) 
 
EUQ: CIERRE DE SAM WON PEGA A SAMSUNG 
Debido a la clausura de la empresa Sam Won, proveedora de partes plásticas de Samsung, esta última ha disminuido su 
producción por  falta de  tales piezas. El  sábado paró  su  línea de producción número uno,  sumándose  este  lunes una 
segunda línea, ambas del área de fabricación de refrigeradores. Lo anterior fue confirmado por personal de producción 
quienes pidieron no revelar sus nombres. En la misma versión coincidió personal administrativo no sindicalizado. Por 
otra parte, Samsung señaló que hoy dará información sobre la situación de la empresa Representantes de la compañía 
coreana Samsung se reunieron la mañana de este lunes con representantes del gobierno municipal de Querétaro y con 
los líderes del sindicato, para analizar la situación y buscar soluciones inmediatas.  
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La empresa Sam Won de México, SA de CV., se dedica a la fabricación de piezas de plástico por medio de la inyección en 
moldes,  y  que  son  empleadas  en  los  diferentes  artículos  que  fabrica  la  compañía  Samsung.  El  sábado  pasado,  el 
secretario del Trabajo en  la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz,  informó que  la  clausura de  la empresa se derivó de  la 
inspección realizada por personal de esta dependencia a raíz de la agresión que un trabajador sufrió de parte de uno de 
sus superiores. En la inspección se detectaron irregularidades e incumplimientos de la legislación laboral en materia de 
contratación,  prestaciones  y  clima  laboral,  lo  que  constituye motivo  suficiente  para  la  clausura.  El  19  de  octubre,  el 
trabajador Jorge Alberto Zamora presentó ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en el estado, una demanda en 
contra de la compañía Sam Won por despido injustificado. (EUQ, principal) 
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